

鍛錬坂



奈留高校
学校だより
第 119号

「自分の居場所」

校長 城 美 博



1学期が終わり、夏休みに入りました。夏休みとはいえ、補習、部活動、課題等々、生徒たちの日常は学期中とさほど変わるものではありません。規則正しい生活習慣が望まれます。

さて、先日の終業式で、生徒たちに「自分の居場所」ということについて話をしました。「居場所」とは「自分の環境」のことで、生徒たちにとっては、「奈留高校」こそが居場所です。

私たちは日々の生活の中でうまくいかないことがあると、自分を環境に適應させるよりも、環境に対する不満を抱きがちですが、考えてみると、私たちにストレスをまったくもたらさない環境などどこにもないのです。

そのうえで、困難から逃げない、人との約束を守る、他人へ挨拶や感謝の気持ちをしっかり伝える、ということを実践することで、私たちは誰でもチャンスをつかむことができる、と思うのです。当たり前のことを行うことで、「自分の居場所」の中で、チャンスをつかむことができると、私は考えています。

作家の井上靖氏は「努力する人は希望を語り、怠ける人は不満を語る」という言葉を残しています。どちらがより建設的であるか、おのずから明らかであると思います。

1学年より

「為せば成る、為さねば成らぬ何事も、成らぬは人の為さぬなりけり」これは江戸時代の米沢藩主、上杉鷹山の言葉で、とても有名なフレーズです。「自分は頑張っているのに結果が出ない」「なぜもっと良い結果がでないのか」という悩みは高校生なら誰しもが抱えるものではないでしょうか。ですが、あえて先ほどの言葉を生徒自身に提示し、「何か別の視点から考えられないか」「何か他にできることがないか」を考えさせたいと思っています。より自己を高めるためにできることを悩み、考え、行動し、何事も決して諦めることのないような、そんな夏の過ごし方を考えていきましょう。

2学年より

夏到来。あっという間の1学期が終わり、夏休み真っ最中ですが、生徒の皆さんは、いかがお過ごしですか？おそらく、補習と部活動の充実した毎日を送っていることでしょう。教室から聞こえるニイニイゼミの声も日に日に増してきているように思います。さて、夏休みの過ごし方が今後を大きく左右することは言わずもがなです。（よね？）夏に鍛えて秋に大きく実ることができるよう、精一杯充実した夏休みにしましょう。ニイニイゼミの声が聞こえてくるたびに「一位一位ゼミ」になるんだ！という気持ちで頑張ってもらいたいものです。勉強も部活動も家庭での手伝いも夏休み中に積極的に行いましょう。

3学年より

暑い夏が始まりました。3年生にとっては勝負の夏ですね。試合や行事が一つずつ終わり、本格的に受験へ向かう時が来ました。先日の球技大会では、なんと一位、二位を3年チームが独占しました！！受験勉強の合間に思いっきり体を動かすことができ息抜きになったかな？？さて、受験生にとって夏休みは最後の追い込みのチャンスです。何事にも貪欲に向かってほしいと思います。Team 3学年で一丸となって暑い夏を乗り越えましょう。



8月の行事予定

- 3(月)~7(金) 3年学習会(3年Bクラス)
- 9(日) 平和学習・野球部報告会
- 10(月) 振替休日
- 13(木) 卒業生講話
- 17(月) 夏季補習(後期)開始
- 22(土) 3年就職模試
- 3年対外模試(~23迄)
- 28(金) 夏季補習(後期)終了
九州工業大学説明会

オープンスクール

「奈留っ子の心を見つめる」教育週間の一環として、6月19日(金)に本校にて奈留中学校2・3年生を対象としたオープンスクールを実施いたしました。

奈留高校についての概要の説明があった後は、実際に教室へ行き、高校の授業を見学しました。

その後は、在校生からの話ということで、高校1年生と3年生の代表生徒が、中学生の前で奈留高ライフについて話をしました。

「奈留っ子の心を見つめる」教育週間報告

6月15日(月)から19日(金)までの1週間を「奈留高校~奈留っ子の心を見つめる教育週間~」として設定し学校を開放しました。地域の方や保護者、民生委員の方々など多くの方に来校いただき、学校の様子や授業の風景を参観していただきました。

6月16日(火)には郷土料理実習を行い、2年1組の生徒が地域の方々とコミュニケーションをとりながら「ふくれもち」と「ちまき」を作りました。

6月17日(水)には五島市消防署奈留出張所の方々をお招きし、本校体育館にて普通救命講習を実施いたしました。

6月19日(金)には奈留中学校2・3年生を対象にオープンスクールを実施しました。

進路ガイダンス・高大

7月7日(火)に長崎大学から経済学部・工学部の先生を講師としてお招きし、大学の様子や各学部で学習している内容を分かりやすく説明していただきました。7月15日(水)に株式会社リクルートから講師の先生をお招きし、「未来を見つけよう」の演題のもと、進路選択に関して重要なお話をしていただきました。

生徒の感想文には、自分の進路選択を見つめなおし、よりよい進路実現に向けて頑張りたいという思いが込められていました。

奈留高生のみなさん、将来を切り開くのは、君たち自身です。色々な可能性を秘めている君たちを全力で応援します。



郷土料理講習会

6月16日(火)に、『奈留っ子の心を見つめる教育週間』のイベントである郷土料理実習を本校調理室で行いました。地域の方々に講師としてお越しいただき、2年1組の生徒11名が奈留島の郷土料理である「ふくれ餅」と「ちまき」を作りました。とても上手に作り上げることができ、作った料理はその後みんなでおいしくいただきました。ご指導くださった地域の方々、本当にありがとうございました。



奈留高職員 ペナリレー



『ディズニーマラソン』



「夢の国ディズニーランド」私は大学生の頃に1度だけTDLに行きました。足を踏み入れた瞬間から幸せな気持ちになった事を今でも鮮明に思い出します。そんなディズニーランドの裏側の話を物語にした本があります。その本の中に「おもてなし(表なし)とは、表も裏もない気持ちで、見山内徹先生
返りを求めない心配り」と書かれてありました。ディズニーランドがリピート率90%を超えるのは、きっとこの”おもてなし”が溢れているからでしょう。そんな話を書いてある本を、ジェットフォイルの中で読みながら一人で静かに泣きました…。

生徒にとって希望溢れる『夢の高校 奈留高校』であるために、今日も一日頑張ります！



50年の時を越えて 今、新たなる一歩 奈留高校 創立50周年

AED講習会

6月17日(水)に、奈留消防署より、4名の講師の先生をお招きして、AED講習会を実施しました。今年度は、2時間の講習を実施していただき、心肺蘇生法やAEDの使用法以外に、異物除去法も教えていただきました。とても充実した講習会でした。ありがとうございました。



競技大会



7月16日(木)に競技大会として、男女混合のバレーボールを行いました。クラスの仲間と汗を流し、親睦を更に深めることができました。

優勝3-1B、準優勝3-1Aと三年生が「さすが」の団結力を後輩に示しました。MVPには1-1の北川柊斗君が選ばれました。



省エネについて

夏はエアコンの稼働に伴い電力の使用量が増加します。一度使うとついつい惰性でエアコンのスイッチを入れてしまいがち。朝夕の涼しい時間は、窓を開け風を通すなど、毎日の天候にあわせて使用し、省エネに努めましょう。(事務室)

離任者紹介(古高大地先生)



加藤京子先生の代替として勤務されてきた古高先生がこの度離任されることになりました。古高先生、奈留高校での経験を生かして次の勤務先でも頑張ってください！

感謝という言葉に尽きます。私にとって、出会いと学びの2ヶ月でした。私事になりますが、7月24日から諫早東特別支援学校に赴任することになりました。奈留を離れるのはさびしいですが、新しい環境、新しい出会いの中で、日々精進していきます。短い間でしたが、大変お世話になりました。有難うございました。古高大地